



10/09/2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« Tou.te.s à vélo » : les étudiants agenais encouragés à utiliser les mobilités douces

Du 13 au 18 septembre, le site universitaire d'Agen (université de Bordeaux) lance la première édition de « **Tou.te.s à vélo** » : une semaine d'animations, de défis sportifs et de sensibilisation dédiée à la mobilité douce. Cet événement, qui fédère étudiants, associations locales et acteurs académiques autour du vélo, s'inscrit dans la dynamique d'une rentrée universitaire conviviale, responsable et tournée vers l'avenir.

Un événement inédit, accessible à tous

« **Tou.te.s à vélo** » propose un programme varié : ateliers de réparation, bourse aux vélos, sorties découvertes, petit-déjeuner offert aux participants et, point d'orgue, le défi "les 100 km du Lot-et-Garonne" avec nuit en camping et repas partagés. Le prêt gratuit de vélos, casques et matériel de camping rend les activités accessibles à tous, quel que soit le niveau.

L'ensemble des actions vise à encourager la convivialité, l'échange et l'adoption de modes de déplacements durables sur le campus et dans l'agglomération agenaise. Des associations expertes comme **Vélocité en Agenais**, l'**AFDAS** et la **Sauvegarde** accompagneront les participants tout au long de la semaine. **Marc Valat**, responsable académique du site universitaire, souligne : « *ce projet illustre la volonté de notre université d'accompagner la transition écologique et de favoriser le bien-être étudiant. Tou.te.s à vélo, c'est plus qu'une semaine d'activités, c'est une initiative pour ancrer durablement la mobilité douce dans la vie de nos campus* ».

Un projet 100% agenais, lauréat d'un appel à projets de l'université de Bordeaux

Piloté par **Alexis Léculier**, enseignant en mathématiques au DUSA (Département universitaire des sciences d'Agen), « **Tou.te.s à vélo** » a été retenu dans le cadre de l'appel à projets **CVEC (Contribution vie étudiante et de campus)**, une contribution versée par les étudiants au moment de leur inscription. Ce dispositif permet d'initier et de développer des projets qui améliorent la qualité de vie sur le campus et renforcent la cohésion étudiante. « *Le soutien obtenu grâce au financement de la CVEC a été essentiel pour rendre possible la diversité d'activités proposées et l'accessibilité du matériel. Il s'agit d'un véritable investissement dans la vie étudiante de demain, à la fois plus durable et solidaire* », explique **Alexis Léculier**.

Informations pratiques

Les activités sont prévues **du samedi 13 au jeudi 18 septembre 2025** sur les deux campus agenais : le campus du Pin et le campus Michel Serres. Elles s'adressent à tous les étudiants, débutants ou confirmés, avec prêt de matériel sur demande.

L'université de Bordeaux développe sur ses campus une politique volontariste en faveur de la transition écologique, notamment en matière de mobilité. « **Tou.te.s à vélo** » s'inscrit dans cette démarche et vise à mobiliser la communauté étudiante autour de valeurs durables, conviviales et inclusives.

Plus d'information sur : <https://campus-agen.u-bordeaux.fr/actualites/toutes-velo-une-semaine-speciale-rentree-sur-les-campus-agenais>

Contact-presse :

M. Gaël TABARLY, chargé de projet Campus agenais
gael.tabarly@u-bordeaux.eu / 06 17 75 33 91